

## Discours du Président du COFESEV à la 46ème Rencontre Valdôtaine

Il fait chaud, vous avez chaud et vous savez maintenant pourquoi le climat change et se réchauffe. Nous ne pensions pas que ce réchauffement atteindrait à ce point notre cadre de vie et pourtant nous y sommes arrivés.

Notre belle région est frappée par ce réchauffement et la sécheresse qui l'accompagne. Nos glaciers, nos sources, notre flore souffrent. Nos paysages changent ; nous ne reverrons plus ceux de notre enfance. Des parties de nos massifs deviennent dangereuses pour les habitants et pour les touristes qui les visitent. Les autorités doivent prendre des mesures d'évacuation, d'interdiction de circulation pour la sécurité de tous. Certes cette privation de liberté dans le cadre majestueux de l'espace alpin peut paraître choquant mais la sécurité est la priorité.

Il pleut rarement ces temps-ci et les réserves d'eau qui font la richesse énergétique de la Vallée d'Aoste s'amointrissent. La sécheresse raréfie la nourriture des animaux et beaucoup s'interrogent comment affronteront-ils l'hiver à l'étable. Ces réflexions ne visent pas à vous effrayer mais résultent d'un constat qui s'aggrave d'année en année.

Doit-on réagir et comment ? Nos autorités sont conscientes de ces affronts de la nature mais doivent faire, du réchauffement climatique, une priorité dans leurs actions, ceci pour la population d'aujourd'hui et pour celle de demain. Vous me direz : pourquoi, dans le cadre d'une fête d'émigrés, aborder ce sujet ? Tout d'abord parce que nous aimons notre Petite Patrie. Nous l'avons reçue de nos parents et nous voulons la transmettre aussi belle que nous l'avons reçue. Ensuite nous avons quitté la Vallée pour des raisons économiques voir politiques et nous ne voudrions pas qu'une nouvelle émigration se manifeste : l'émigration climatique. Et dans cette perspective il y a déjà, dans le monde, des zones invivables où les populations cherchent des terres moins hostiles.

Pour ralentir les effets des changements climatiques des actions sont nécessaires ; elles sont collectives mais aussi individuelles : changer nos modes de vie, inventer d'autres rapports avec la nature. Ce ne sera pas facile mais l'enjeu est de taille : vivre et travailler au Pays, conserver notre Culture et nos traditions et transmettre notre patrimoine LE VAL D'AOSTE , avec ses beautés, ses richesses, ses valeurs humaines.

En attendant la pluie pour la terre, la neige pour le ski, passez un bel été en Vallée d'Aoste.

Gérard SCHREPFER

Président du Comité Fédéral des Sociétés d'Emigrés Valdôtains (COFESEV)

Fénis le 7 août 2022